

Bulletin d'informations

Mesdames et Messieurs

Nr. 2 – Mars 2025

Nous espérons que vous avez commencé l'année 2025 avec succès et vous remercions chaleureusement pour votre précieux et fidèle soutien à l'association IG Grimseltunnel, avec notre objectif actuel de réalisation du chemin de fer du Grimsel.

Page d'accueil IG Grimseltunnel

Le site Internet d'IG Grimseltunnel, www.ig-grimseltunnel.ch, a été renouvelé et mis à jour avec les informations actuelles. Désormais, la lecture de la page d'accueil est également possible en français.

Engagement des Membres

Aidez-nous à faire connaître notre projet et à recruter d'autres membres pour notre association. L'inscription est facile à faire via la page d'accueil www.ig-grimseltunnel.ch « Devenir membre ».

Assemblée générale 2025 - Save the Date

L'assemblée générale de cette année aura lieu le vendredi 27 juin 2025, 11 heures à Sarnen. Réservez d'ores et déjà la date et assistez à la présentation des derniers développements du projet par les représentants de la Grimselbahn AG.

Rapport annuel 2024 Grimselbahn AG

L'année sous revue s'est à nouveau déroulée de manière tout à fait réjouissante pour le Grimselbahn AG. D'autres étapes ont été franchis sur le chemin de la réalisation du tunnel de Grimsel avec le train et le câble. La voie vers la décision décisive du Parlement en 2027 est en grande partie tracée. D'ici là, un programme très chargé en termes de temps et de contenu doit être maîtrisé.

Perspectives

La Grimselbahn AG s'est mise d'accord avec l'Office fédéral des transports (OFT) et le concessionnaire d'infrastructure désigné, la Zentralbahn AG, sur la suite de la procédure. Afin que la Grimselbahn AG puisse continuer à agir en tant que chef de file ou maître d'ouvrage, elle prendra le statut de société de construction conformément au droit ferroviaire. Une fois la construction terminée, l'infrastructure passera sous la responsabilité de Zentralbahn AG en tant que concessionnaire et exploitant.

En vue de la phase de projet à venir, il a été décidé de procéder selon le modèle d'une alliance de projets (SIA 2056, Planifier et construire avec des alliances de projets). Une alliance avec toutes les compétences pour l'étude de projet et la construction est mise au concours ou acquise en une seule étape. L'évaluation des candidats se fait dans le cadre d'un processus dit de dialogue, conformément à la loi fédérale sur les marchés publics (art. 24, LMP). Les documents nécessaires à ce processus d'achat exigeant sont actuellement en cours d'élaboration.

L'étape la plus importante dans la suite du processus est l'indication ferme des coûts de la partie ferroviaire d'ici l'été 2026. Cette étape est définie par le début du processus parlementaire concernant la prochaine étape de l'aménagement de l'infrastructure ferroviaire.

Les coûts de la partie ferroviaire se calculent à partir des coûts de construction et d'équipement ferroviaire du tunnel de Grimsel, déduction faite de la contribution de Swissgrid pour l'utilisation conjointe du tunnel et d'autres contributions. Les coûts de construction et d'équipement sont déterminés lors du processus de dialogue au niveau de l'avant-projet et convenus avec l'alliance de projet choisie comme coûts cibles à atteindre. La contribution de Swissgrid est calculée en fonction des coûts de réalisation du projet de ligne Innertkirchen – Ulrichen sans le regroupement, c'est-à-dire dans un système de galeries indépendantes. Les travaux d'étude de projet correspondants sont en cours chez Swissgrid.

Bulletin d'informations

Une décision importante doit encore être prise pour que le tunnel de Grimsel puisse être réalisé. Le Parlement se prononcera sur les moyens nécessaires à la construction du chemin de fer du Grimsel dans le cadre du message Rail 26, vraisemblablement en 2027. La feuille de route pour l'élaboration et la consultation prévoit qu'une large consultation sur les projets en discussion sera organisée début 2026.

L'une des tâches importantes de la société sera d'accompagner étroitement ces étapes. C'est justement lors de la consultation sur le message qu'il sera important de déposer de nombreuses réactions positives en faveur du chemin de fer du Grimsel.

L'intégralité du rapport annuel 2024 de la Grimselbahn AG peut être téléchargée et consultée sur le site www.ig-grimsetunnel.ch.